

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 DÉCEMBRE 1937 (N° 325)
SERVICE DE 11H.30 (I)

UNE DECLARATION DU MAJOR ATTLEE A MADRID

Londres 6 Décembre- " Mon impression principale est d'un grand enthousiasme d'une organisation efficace, et d'une confiance inébranlable en la victoire" a déclaré le Major Attlee au Correspondant du "Daily Herald" à Madrid.

"Je m'attendais à de l'enthousiasme, a ajouté le leader de l'opposition à la Chambre des Communes, mais non à un enthousiasme si bien dirigé à la fois dans l'organisation militaire et civile. Le peuple d'Espagne mérite de gagner". (Agence Espagne)

M. HERBERT MORRISON DENONCE LA POLITIQUE ÉTRANGÈRE DU GOUVERNEMENT BRITANNIQUE

Londres 6 Décembre- A un grand meeting qui s'est tenu la nuit dernière à Leeds, M. Herbert Morrison, membre travailliste de la Chambre des Communes, a accusé le Gouvernement britannique de consentir à des "développements qui sont un danger pour la paix future du monde, et une menace pour la sécurité du Commonwealth britannique".

"Ce gouvernement, a-t-il ajouté, est de plus en plus un gouvernement au service des intérêts de classe du capitalisme international... ce gouvernement n'est pas un gouvernement fasciste, mais c'est un gouvernement, qui, dans sa politique internationale, devient chaque jour plus pro-fasciste, parce qu'il est pro-capitaliste".

Sir Stafford Cripps prenant la parole au cours du même meeting, déclara : "Il est temps que les classes travailleuses britanniques réalisent que leurs propres combats se livrent sur les fronts de Madrid!" Dénonçant la politique du gouvernement britannique, Sir Stafford Cripps ajouta : " Si une telle politique continue à être suivie, nous créerons une puissance allemande telle, qu'il lui sera facile de ronger les os de l'Empire britannique en 6 ans." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre. Paris (2^e)

Telephone : RICHELIEU 78-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

6 DECEMBRE 1937 (N° 325)

SERVICE DE 13 H. 30 (N°2)

"TOUS NOS EFFORTS TENDENT VERS CE BUT SUPREME: GAGNER LA GUERRE" DECLARE LE PRESIDENT
AGUIRRE

Barcelone 6 Décembre -" Nous travaillons en plein accord avec le gouvernement de la République en vue de gagner la guerre. Tous nos sacrifices, tous nos efforts tendent vers ce but suprême qui seul permettra la réalisation de nos aspirations vers la liberté nationale et vers la liberté sociale", a déclaré ce matin le président Aguirre, chef du gouvernement basque, au correspondant de l'Agence Espagne.

"J'estime à près de deux cents mille le nombre des réfugiés, ayant quitté le sol de Biscaye. Le nombre de soldats basques, ayant réussi à s'échapper pour venir s'enrôler dans l'armée de la République, est plus élevé que nous ne l'avions tout d'abord prévu. La terreur que les rebelles font régner en Biscaye, les assassinats nocturnes de personnes simplement soupçonnées de tiédeur à l'égard du régime franquiste, ne font que renforcer notre volonté de lutter jusqu'au bout". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre, Paris (N° 325)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

LES RÉPUBLICAINS EMPÊCHENT L'ARRIVÉE D'UN CONVOI DE RENFORTS
ET DE VIVRES DANS LE SOUS-SECTEUR REBELLE DE L'HOPITAL -
CLINIQUE

QUOTIDIEN

MADRID, 6 DÉCEMBRE. - CE MATIN À PARTIR DE 8 H. 30 UNE CANONNAGE ET UNE MITRAILLADE ASSEZ VIVES SE SONT FAIT ENTENDRE DANS LE SECTEUR DE LA CITÉ UNIVERSITAIRE. C'ÉTAIENT LES BATTERIES RÉPUBLICAINES DU PONT DES FRANÇAIS ET LES AVANT-POSTES DE LA DÉFENSE DE MADRID, SITUÉS AU NORD-OUEST DE LA CAPITALE, QUI TENTAIENT D'EMPÊCHER L'ARRIVÉE DANS LE SOUS-SECTEUR REBELLE DE L'HOPITAL-CLINIQUE D'UN CONVOI DE RENFORTS, DE MUNITIONS ET DE VIVRES. VERS 11 H., LE TIR CESSA, LES RÉPUBLICAINS AYANT ATTEINT LEUR OBJECTIF. (AGENCE ESPAGNE)

LE MAJOR ATTLEE ET LES DÉPUTÉS TRAVAILLISTES RENDENT VISITE
À M. BESTEIRO

MADRID, 6 DÉCEMBRE. - APRÈS AVOIR VISITÉ HIER PLUSIEURS USI-
NARD DE GUERRE, LE MAJOR ATTLEE ET LES DÉPUTÉS TRAVAILLIS-
TES QUI L'ACCOMPAGNENT, ONT RENDU VISITE CE MATIN À M. BES-
TEIRO, PRÉSIDENT DE LA " COMMISSION DE RÉFORME SANITAIRE ET
DE RECONSTRUCTION DE MADRID ". ILS ONT PU APPRECIER, AU COURS
DE CET ENTRETIEN, LE TRAVAIL RÉALISÉ EN FAVEUR DE LA SÉCURITÉ
ET L'HYGIÈNE DE LA CAPITALE. (AGENCE ESPAGNE)

LA MUNICIPALITÉ DE MADRID OFFRE UNE RÉCEPTION EN L'HONNEUR
DES DÉPUTÉS TRAVAILLISTES

MADRID, 6 DÉCEMBRE. - LA MUNICIPALITÉ DE MADRID A OFFERT UNE RÉCEP-
TION À 13 H. EN L'HONNEUR DU MAJOR ATTLEE, DE M. NOËL BAKER ET
DE MISS WILKINSON. LE MINISTRE DES TRAVAUX PUBLICS M. GINER DE
LOS RIOS ASSISTAIT À CETTE RÉCEPTION AINSI QUE LE MAIRE, LES
CONSEILLERS MUNICIPAUX DE LA CAPITALE ET DE NOMBREUSES AUTRES
PERSONNALITÉS.

AU NOM DE LA MUNICIPALITÉ DE MADRID, LE PREMIER ADJOINT AU
MAIRE M. GOMEZ ÉGIDO ADRESSA DES PAROLES DE SALUTATIONS AUX HÔ-
TES BRITANNIQUES. LE MAJOR ATTLEE RÉPONDIT EN EXPRIMANT SON
ÉMOTION DEVANT L'ACCUEIL FAIT PAR L' " HÉROÏQUE PEUPLE DE MADRID "
À LA DÉLÉGATION TRAVAILLISTE. NOUS NOUS RENDONS COMPTE, A-T-IL
AJOUTÉ, DU TRAVAIL SPLENDIDE QU'IL RÉALISE, NON SEULEMENT POUR
SE SAUVER, MAIS ENCORE POUR NOUS SAUVER, NOUS AUTRES.
(AGENCE ESPAGNE)

"LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL GAGNERA LA GUERRE" DÉCLARE LE
MAJOR ATTLEE

MADRID 6 DÉCEMBRE. - "IL EST INDISPUTABLE QUE LE GOUVERNEMENT ES-
PAGNOL GAGNERA LA GUERRE" A DÉCLARÉ LE MAJOR ATTLEE AU CORRESPON-
DANT DE L'AGENCE ESPAGNE.

"JE NE TROUVE PAS LES MOTS EXACTS, A AJOUTÉ LE LEADER TRAVAILLIS-
TE, POUR DIRE MON ADMIRATION DEVANT L'ORGANISATION MILITAIRE QUE S'EST
DONNÉE EN SI PEU DE TEMPS L'ARMÉE POPULAIRE, DONT LA FORCE DOIT ÉGA-
LER BIEN TÔT CELLE DE TOUTES LES ARMÉES MODERNES. JE SUIS CONVAINCU
QUE QUICONQUE PEUT CROIRE AUX RUMEURS RÉCEMMENT RÉPANDUES DANS PLU-
SIEURS PAYS EUROPÉENS ET SELON LESQUELLES LA CAUSE DE L'ESPAGNE RÉ-
PUBLICAINE SERAIT UNE CAUSE PERDUE, MANQUE D'INFORMATIONS EXACTES. OU
EST DE MAUVAISE FOI. " SUR NOTRE CONVICTON DE LA VICTOIRE FINALE DU
GOUVERNEMENT ESPAGNOL SE BASERA, DÉSORMAIS, TOUTE NOTRE ATTITUDE. CHA-
QUE FOIS PLUS ÉNERGIQUE, DANS LES PROBLÈMES POSÉS PAR CETTE GUERRE.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

6 DECEMBRE 1937 (N°325)

SERVICE DE 18 HEURES

BOMBARDEMENT DE MADRID

Madrid 6 Décembre- L'artillerie rebelle a commencé à bombarder cet après-midi à 16 heures, la capitale. Un certain nombre d'obus dont l'explosion se fit entendre à quelques minutes d'intervalle sont tombés près du Centre, et à l'ouest de Madrid. (Agence Espagne)

"J'AI UNE CONFIANCE DE PLUS EN PLUS INEBRANLABLE DANS LA VICTOIRE REPUBLICAINE", DECLARE M. ZYROMSKI, A MADRID

Madrid 6 Décembre- M. Jean Zyromski, qui est arrivé aujourd'hui à midi à Madrid, avec le Sénateur Morizet, a fait au Correspondant de l'Agence Espagne, la déclaration suivante: "Voilà près de quatre mois que je me suis rendu pour la dernière fois en Espagne républicaine. Mes propres observations, comme l'entretien que j'ai eu avec le Président Negrin, et MM. Prieto et Del Vayo, me donnent la conviction qu'un progrès notable a été réalisé au cours des mois derniers, et c'est une confiance de plus en plus inébranlable que j'ai dans la victoire absolue des forces de la République. L'armée, cette œuvre armée si héroïque d'autrefois, improvisée et dépourvue de matériel, a été transformée en une armée forte et disciplinée, sans parler de son moral que pourraient lui envier beaucoup de puissances démocratiques. En plus des soldats déjà envoyés sur les lignes de combat, la formation des réserves se poursuit d'autre part à un rythme rapide, et dans des conditions parfaitement normales".

Parlant de la situation internationale en relation avec la guerre d'Espagne, M. Zyromski a dit qu'à son grand regret, elle semblait jusqu'à présent inchangée, et que malgré la sympathie sans cesse croissante des masses françaises pour la République-soeur, des progrès effectifs ne se réalisent qu'avec une lenteur qui doit exaspérer tous les amis de l'Espagne et de la paix mondiale.

Traitant de la perte du Nord par les Républicains, M. Zyromski ajouta: "Ce n'est pas au Nord de l'Espagne que s'est joué, ni se jouera le sort de l'Espagne et de l'Europe, mais sur les fronts de Madrid, d'Aragon, et du Sud. Et, grâce au Gouvernement, le plus fort qu'ait connu l'histoire moderne de ce pays, ces fronts-là se trouvent transformés en fortins imprenables contre lesquels le fascisme international se cassera les dents, espérons-le: une fois pour toutes". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

6 DECEMBRE 1937 (N°324)
SERVICE DE 19 H.15 (5)

LES PREPARATIFS D'UNE OFFENSIVE REBELLE CONTRE ALMERIA

Gibraltar, 6 Décembre.- Les préparatifs de l'offensive rebelle dans le Sud se poursuivent. L'armée que les rebelles ont massée entre Pozoblanco et Almeria comprendrait 150.000 hommes, pour la plupart des Italiens et des Maures. L'armée de Pozoblanco est commandée par le Général Davila, la colonne de Almeria par le Colonel Gastejon. Les brigades de Navarre sont arrivées hier à Pozoblanco.

Pendant toute la dernière quinzaine, tous les véhicules ont été réquisitionnés et utilisés pour le transport de matériel de guerre de Cadix vers d'autres fronts. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Telephone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

6 DECEMBRE 1937 (N°324)
SERVICE DE 19 H.45 (6)

QUOTIDIEN

DEUX TENTATIVES DE RAID DE L'AVIATION REBELLE SUR LERIDA ECHOUE

On mande de Lérida :

Barcelone, 6 Décembre.- Hier matin, 12 avions rebelles ont tenté de survoler la ville mais ont été rapidement mis en fuite par l'artillerie anti-aérienne. Dans le cours de l'après-midi, les appareils rebelles renouvelèrent leur tentative, mais échouèrent de même. (Agence Espagne)

VIOLENTE ATTAQUE REPUBLICAINE SUR LE CERRO DE LA MORT

On mande de Sarriñà

Barcelone, 6 Décembre.- Dans le courant de la journée d'hier, les forces républicaines ont lancé une vigoureuse attaque contre la position rebelle du Cerro de la Muerte (Colline de la Mort), causant aux insurgés de très lourdes pertes. (Agence Espagne)

ONZE CAMIONS DE VIVRES SONT ARRIVES A BARCELONE

Barcelone, 6 Décembre.- Onze camions, chargés de 21 tonnes de vivres, sont arrivés aujourd'hui à Barcelone.

Messieurs Honel, Dracynes, Simon, Ariviello et Fanucchi, qui accompagnaient le convoi, ont été reçus cet après-midi par Monsieur Companys. (Agence Espagne)

DES REFUGIES EN CATALOGNE

Barcelone, 6 Décembre.- Selon les dernières données officielles, en Catalogne, se trouvent actuellement 700.000 réfugiés recensés, dont 300.000 sont assistés par la Généralité qui a prévu pour eux une dépense mensuelle de 15.500.000 Pesètes. Chaque municipalité règle, selon ses possibilités, l'aide aux réfugiés, soit en leur remettant, au nom de la Généralité, une indemnité journalière, soit en assurant elle-même leur alimentation et leur hébergement.

Les services d'assistance réclament actuellement une intensification de l'approvisionnement en lait condensé, en farine phosphatée, en vêtements chauds et en matériel scolaire.

Par ailleurs, des efforts méthodiques ont été réalisés en vue d'assurer du travail aux réfugiés. Un grand nombre d'entre eux ont été embauchés dans différentes industries. Des ateliers de couture ont été organisés pour les femmes et, enfin, dans la province de Lérida, d'importantes colonies scolaires ont été créées. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

6 DECEMBRE 1937 (N°325)
SERVICE DE 20 H.15 (7)

LES DELEGUES TRAVAILLISTES ANGLAIS ONT QUITTE MADRID

Madrid, 6 Décembre.- Le Major Attlee et ses compagnons ont quitté Madrid pour Barcelone, cet après-midi à 17 h.30.

Avant leur départ, ils furent salués par les autorités civiles et militaires, parmi lesquelles le Général Miaja et par Mr. Jesus Hernandez. Le groupement des couturières de Madrid avait organisé une manifestation de sympathie envers les délégués anglais. Un magnifique bouquet fut offert à Miss Ellen Wilkinson.

Les journaux madrilènes consacrent de nombreux articles et commentaires à la visite des membres du Labour Party. (Agence Espagne)

LA CAMPAGNE D'HIVER D'AIDE AUX COMBATTANTS

Madrid, 6 Décembre.- La campagne d'hiver pour l'aide aux combattants rencontre partout un immense succès. Les souscriptions augmentent chaque jour à une allure record. Les grands syndicats versent tour à tour des sommes importantes. Hier, c'était le Syndicat National Ferroviaire, avec un versement de 25.000 pesètes, aujourd'hui, celui des travailleurs du pétrole, qui s'est engagé à participer à la souscription par des sommes représentant de nombreux jours de salaire. (Agence Espagne)

UN FOYER D'ENFANTS PRES DE MADRID

Madrid, 6 Décembre.- Le correspondant de l'Agence Espagne a visité le Foyer d'enfants, situé non loin de la capitale, qui a été fondé l'été dernier par les Brigades Internationales et aux besoins duquel elles continuent à subvenir entièrement. Dans ce foyer modèle vivent de nombreux enfants dont la plupart appartiennent à des familles pauvres du quartier de Cuatro Caminos. Il y reçoivent les soins les plus attentifs et une instruction soignée. Le directeur, qui me fait visiter les chambres claires, propres et aérées, est un lieutenant des Brigades qui a perdu une jambe au front. Les soldats, parrains du foyer, profitent de chaque moment libre pour venir voir leurs petits protégés. Tandis que les enfants jouent dans l'immense jardin, Luigi Gallo nous dit : " La plupart de nos camarades sont mariés et ont laissé dans leur pays des enfants comme ceux-ci. Ils ont voulu faire pour les enfants espagnols ce qu'ils auraient fait pour les leurs." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2^e)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

6 DECEMBRE 1937 (N° 325)
SERVICE DE 22 HEURES 15 (8)

DES COURS SPECIAUX D'ENTRAINEMENT POUR FORMER DE NOUVEAUX CADRES
DANS L'AVIATION.

Barcelone ; 6 décembre: Le Ministre de la Défense Nationale, M. Prieto a lancé un appel pour le renforcement de l'aviation républicaine, facteur essentiel dans les batailles à-venir.

Sur sa proposition, 300 jeunes hommes seraient retirés de l'infanterie pour suivre un entraînement régulier dans l'aviation; les hommes seraient sélectionnés parmi ceux ayant fait preuve de la plus haute valeur sur le front au cours des derniers trois mois et devraient être âgés de plus de 18 et de moins de 24 ans. Ils seraient, de plus, soumis à un examen médical très approfondi et devraient satisfaire aux conditions requises au point de vue de l'instruction.

Seuls les Espagnols seront admis à suivre ces cours. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 DECEMBRE 1937 (N°325)
SERVICE DE 23 H. 30 (9)

UNE DECLARATION DE MONSIEUR NICOLLE A SON RETOUR D'ESPAGNE

Genève, 6 Décembre.- "J'ai une confiance absolue dans la victoire du peuple espagnol dans sa lutte contre les traîtres et les envahisseurs étrangers", a déclaré Mr. Nicolle, Président du Parti socialiste genevois, qui vient de rentrer en Suisse après un voyage de plus de deux semaines à travers l'Espagne républicaine.

"Cette conviction, a-t-il précisé, n'a rien de sentimental: elle est basée sur les réalités que j'ai pu voir en Espagne de mes propres yeux. Partout où je suis allé, dans toutes les classes de la population, j'ai rencontré la même volonté, unanimement exprimée, de lutter jusqu'au bout pour la liberté et l'indépendance de l'Espagne."

Monsieur Nicolle tint ensuite à exprimer toute son admiration pour la magnifique conduite de l'armée républicaine, armée populaire, bien instruite, bien encadrée et animée de la ferme décision de libérer l'Espagne. "Cette armée vaincra, conclut-il. Elle fera plus encore: elle donnera au pays la conscience de sa valeur et de sa force. A la guerre destructrice du fascisme, le peuple espagnol oppose une résistance constructive."
(Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE

Barcelone, 6 Décembre.- Peu d'activité sur tous les fronts, manifestée par des fusillades et des mitrillades. (Agence Espagne)